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Будто попал 
на «фабрику звезд» 
Евгений Малкин стал лучшим молодым хоккеистом России 

То, что лучшим новобран
цем нынешнего сезона стал 
17-летний форвард магнито
горского «Металлурга» Евге
ний Малкин, вряд ли кого-то 
сильно удивило. Магнитогор
ский гигант - а в свои неполные 
восемнадцать Женя вымахал аж 
до 194 сантиметров - в первый 
же свой взрослый сезон собрал 
целую коллекцию ценных при
зов. Судите сами: «золото» 
юношеского чемпионата мира, 
клубное «серебро» за второе 
место в первенстве страны и 
напоследок - звание 
лучшего молодого 
хоккеиста России. 

- Неоднозначный 
получился сезон , 
местами веселый и 
удачный, но в то же 
время тяжелый, а 
временами и просто 
огорчительный , -
рассказывает Евгений Мал
кин, с которым нашему коррес
понденту довелось общаться в 
течение всего сезона. - Дебют 
в суперлиге, первая игра, го
левая передача, потом первый 
гол за «Металлург». 

Вызов в молодежку и тот матч 
с финнами на чемпионате мира 
под Новый год, когда мы проиг
рали за несколько секунд до кон
ца основного времени. Потом 
травма в матче за фарм-клуб. 
Многие тогда думали, что я в 
Минск на чемпионат мира не 
поеду. Но я-то был совершенно 
другою мнения. Как я, капитан 
сборной, мог подвести свою ко
манду?! Как бы ребята там без 
меня играли? Я, наверное, умер 
бы от переживаний, если бы не 
был вместе с командой. И уже в 
начале марта потихоньку стал 
вставать на коньки, кататься сна
чала по кругам, а потом и вмес
те с командой. Когда улетал на 
сборы в Новогорск в середине 
марта, уже знал, что смогу на
брать форму. Мы ведь с самого 
начала как собрались у Браги-
на, были всегда вместе, жили и 
играли по принципу «один за 
всех и все за одного». Принцип 
этот нас в итоге и выручил. В 
финале, когда выходили на лед 
против американцев, знали, что 
не проиграем ни за что. Хорошо 
помнил историю, которая прои
зошла с нами годом ранее в Ярос
лавле, когда говорили, что «зо
лото» у нас уже в кармане, а мы 
в полуфинале уступили и в ито
ге стали лишь третьими. 

- Нет ощущения, что все 
происходящее было , к а к в 
сказке, к а к во сне? 

- Наверное, нет. Еще год на
зад я понимал, что уже в сле
дующем сезоне смогу заиграть 
в суперлиге, в первой коман
де. Тем более что и всю пред-
сезонку прошел вместе с пер
вой командой, играл в товари
щеских матчах на разных тур
нирах. Конечно, тогда не думал, 
что сыграю сразу такое коли
чество матчей и столько набе
ру очков по системе «гол плюс 
пас», но я по жизни человек 
достаточно уверенный. Зара
нее никогда не загадываю, но и 
целей завышенных перед собой 
не ставлю. Знаю, одним сло
вом, себе цену. 

Он мечтает 
выйти 
на лед 
в майке 
«Колорадо» 

- И сколько же стоит Евге
ний Малкин? 

- Он бесценен (смеется). А 
вообще-то, ответ на этот вопрос 
может дать лишь тренер той ко
манды, в которой я играю. 

- Первый гол в суперлиге 
частенько вспоминаете? 

- Бывает иногда, под наст
роение. Я ведь его не кому-то 
там забил, а Егору Подомацко-
му, который столько лет был 
лучшим голкипером страны. 
Тогда в Ярославле мне дважды 
удалось отличиться. 

- Получается, 
Егор для вас са
м ы й у д а ч н ы й 
вратарь? 

- Нельзя су
дить по одной 
игре. Для меня 
сейчас вообще нет 
удобных и не
удобных вра

тарей. Ведь даже Антону Худо-
бину, с которым я столько лет иг
рал в одной команде в Маг
нитогорске и в сборной и манеру 
которого знаю наизусть, забить 
крайне сложно. Что уж тут гово
рить о вратарях, которые в су
перлиге много лет отыграли? 

- К а к родители относятся 
ко всему происходящему сей
час вокруг вашей персоны? 

- Мама с папой весь сезон хо
дили на хоккей, смотрели, как я 
играю. Брат тоже за меня пере
живает. Денис старше меня всего 
на год, но он с хоккеем уже за
кончил, решил пойти учиться. 
Он за магнитогорский «Метал
л у р г » ^ достаточно долго выс
тупал. А потом, когда не попал в 
фарм-клуб, уехал в челябинский 
«Мечел», но пробыл там недолго 
- вернулся в Магнитогорск. 

- У ч и т е с ь , с т а л о б ы т ь , с 
ним за компанию? 

- Ну, вы же знаете, как мы, 
спортсмены, в ходе сезона учим
ся. Конечно, стараюсь при случае 
сходить в колледж, что-то послу
шать, но удается это очень редко. 
Тренировки, переезды, игры - и 
так десять месяцев в году. 

- После окончания карьеры 
игрока планируете стать тре
нером? 

- Хотелось бы попробовать. 
Тем более что я работал со мно
гими специалистами, и, думаю, 
кое-какие знания мне пригодят
ся. Но для начала необходимо до
сыта наиграться. 

- Восходящая звезда рос
сийского хоккея в свои непол
ные 18 лет по-прежнему жи
вет с родителями? 

- Ну, вот и вы туда же. Мне 
уже надоело, когда меня звездою 
зовут. Хотя когда выходишь на 
матч суперлиги, такое ощуще
ние, что попал на хоккейную 
«Фабрику звезд». А живу я дей
ствительно с родителями. Так 
лучше пока для меня. Мама все
гда, если нужно, поможет, под
скажет. В конце концов, и накор
мит, и напоит. 

- Свободное в р е м я после 
окончания сезона как прово
дите? 

Обыкновенно. Отдыхаем с 
друзьями, тусуемся по ночным 
клубам. Все как у всех. А вот 
ехать куда-то не очень хочется. 
Столько разъездов было в тече
ние целого сезона, что лучше 
дома подольше побыть. 

Сейчас уже нет сомнений в 
том, что лучшего юниора мира 
- россиянина Александра Овеч-
кина - задрафтует обладатель 
первого номера драфта клуб 
НХЛ «Вашингтон Кэпиталс». 
По всем предстартовым раскла
дам следом за Овечкиным пой
дет его друг Евгений Малкин, 
которому в этом случае играть 
за «Питтсбург Пингвинз», по
лучивший второй выбор ны
нешнего драфта. 

Между Магниткой, родным 
городом игрока, и Питтсбургом, 
который вполне может стать сле
дующим клубом Жени, можно 
провести аналогию. Во-первых, 
в Питтсбурге так же, как и в 
Магнитке , в роли градо
образующего предприятия ме
таллургический завод. Во-вто
рых, точно так же, как и Маг
нитку, Питтсбург со всеми вы
т е к а ю щ и м и отсюда после
дствиями знают большей частью 
по местной хоккейной команде, 
в которой полтора десятка лет 
блистает Марно Лемье. 

- В НХЛ я нынче не поеду. 
Там и без меня пока есть, кому 
играть. Мне же еще как мини
мум год нужно поиграть в Рос
сии, что будет дальше - посмот
рим. 

- К а к о й номер вам доста
нется в ходе нынешнего драф
та, к а к считаете? 

- Мой агент Дмитрий Горяч-
кин говорит, что я почти навер
няка уйду вторым, вслед за 
О в е ч к и н ы м . Второй выбор 
драфта, я знаю, у «Питтсбур-
га», так что, может быть, со вре
менем попаду в команду Марио 
Лемье. 

- К а н а д ц е в в н ы н е ш н е м 
д р а ф т е н и к т о в р а с ч е т при 
этом не берет? 

- Почему же? Кайл Чепчура -
отличный форвард, сильный, с 
хорошим броском, скоростной, 
с отменным катанием. Канадцы 
сейчас особенно сильны именно 
в этом компоненте хоккея. Бега
ют все очень прилично. Есть хо
рошие ребята и в американской 
сборной. 

- Хорошее к а т а н и е во все 
времена было отличительной 
чертой советского хоккея... 

- Сейчас, видно, мы где-то 
подрастеряли эти качества. Но 
все равно мы самые сильные, 
пусть даже пока только на юни
орском уровне. У нас есть ко
манда. Есть игроки, которые 
способны на многое. Под ру
ководством Валерия Брагина мы 
это еще раз доказали в Минске. 

- Вы стали л у ч ш и м ново
бранцем сезона. Для вас само
го это звание что-то значит? 

- Безусловно. Ведь меня при
знали лучшим в условиях очень 
жесткой конкуренции. Кирилл 
Лямин, Денис Паршин из ЦСКА 
- способные ребята, они это не 
так давно в Минске еще раз до
казали. Из нашей юношеской 
сборной многие уже в следую
щем сезоне смогут заиграть в 
суперлиге. Главное, чтобы тре
нер при этом больше доверял. 

- Но л у ч ш и м признали-то 
именно вас... 

- Я узнал об этом, когда нахо
дился в Минске на чемпионате 
мира. Мне позвонил один при
ятель из Магнитки и сказал, что 
меня назвали лучшим игроком. 

Уже потом Геннадий Величкин 
дозвонился, поздравил. Сказал, 
что эта награда очень многое 
значит для всего Маг
нитогорска . На вручение я, 
кстати, не один поеду, а вместе 
с Сашей Корешковым, Андре
ем Соколовым, Сергеем Осипо-
вым и Геннадием Величкиным. 

- А медаль серебряная вам 
полагается за первый год во 
взрослом хоккее? 

- Мне сказали, да. Ведь по 
регламенту я провел необ
ходимое количество матчей. А то, 
что не сыграл в плей-офф, так 
это не моя прихоть, просто док
тор сказал, что мне еще рано вы
ходить на лед. К тому же нужно 
было ехать на сборы юношеской 
команды в Новогорск. 

- В н ы н е ш н е е межсезонье 
в составе «Металлурга» гря
дут изменения. Величкин оз
вучил мысль о'том, что став
ку будет делать в первую оче
редь на Кайгородова, Песту-
нова и М а л к и н а , то есть на 
воспитанников Магнитки. Вы 
готовы к этому? 

- Не знаю даже, что и сказать 
вам. Наверное, после ухода Оси-
пова и братьев Корешковых у 
меня появится больше игрово
го времени, но как я справлюсь 
с его увеличением, пока не очень 
представляю. Сейчас нужно и 
«физику подтягивать»: увели
чивать мышечную массу, нака
чивать спину и ноги. 

- А что по этому поводу ду
мает Марек Сикора? 

- Тренер, когда мы разго
варивали с ним последний раз, 
сказал, что мне нужно начинать 
подготовку к сезону уже сейчас, 
в мае, когда команда на две неде
ли отправится в Турцию на 
восстановительные сборы. 

- Которые наверняка станут 
первым этапом подготовки к 
сезону? 

- Туда, говорят, приедут все 
новобранцы команды. В том чис
ле Кухтинов, Гоголев, Добрыш-
кин и Никитенко из «Северста
ли», вратарь из Чехии Роман 
Малек, ждут еще Андрея Мал-
кова, вратаря из Ярославля. Так 
что теперь в команде сразу трое 
Малычей. Но ничего, как-нибудь 
решим вопрос с этим прозви
щем. 

- Что значит лично для вас 
уход из Магнитки братьев Ко
решковых? 

- Понимаете, когда я только 
начинал играть в хоккей, они уже 
были в магнитогорской коман
де. Все то время, что я учился в 
школе и играл в детских коман
дах «Металлурга», они были 
перед глазами. Благодарен судь
бе, что поиграл с ними в одной 
команде. 

- Ч т о - т о из т е х н и ч е с к о г о 
а р с е н а л а К о р е ш к о в ы х уда
лось перенять? 

- Многое. Не могу сказать, 
что все, но кое-какие моменты 
позаимствовал. Например, как 
готовиться к матчам. 

- А лично для Евгения Мал-
к и н а к т о из и г р о к о в 
российского чемпионата явля
ется образцом для подража
ния? 

- Леша Кайгородов, мой парт
нер по команде. Я ведь помню, 
как он только-только начинал 
играть за «Металлург», но уже 

тогда всем в Магнитогорске 
было ясно, что он вырастет се
рьезным игроком. Где-то я чи
тал, что его называют вторым 
Ларионовым, так вот, я полнос
тью согласен с этим определени
ем. Как он читает игру, как хо
рошо видит площадку! Мне с 
ним легко общаться, так же, как 
и с Димой Пестуновым, другим 
нашим центральным нападаю
щим, с которым мы зимой езди
ли в Финляндию на молодежный 
чемпионат мира. 

- А из российских энхаэлов-
ц е в к т о в а м н а и б о л е е 
симпатичен? 

- Здесь без вариантов - Па
вел Дацюк. Был бы очень рад, 
если бы во время локаута он 
приехал к нам в Магнитогорск 
поиграть. Думаю, и по стилю 
наша команда ему бы вполне по
дошла. И с Сикорой ему было 
бы интересно поработать. Не в 
обиду русским тренерам будет 
сказано, но на тренировках у 
Марека всегда очень доброже
лательная, я бы даже сказал, ве
селая обстановка. Никто не чув
ствует себя зажатым, притеснен
ным. И молодым игрокам легче 
адаптироваться в таких усло
виях. Я в этом убедился, что на
зывается, на собственном при
мере. Да и все упражнения он 
просит выполнять с улыбкой на 
лице. 

- Знаменитый финт Павла 
повторить не пробовали? 

- Пробовал, пока не полу
чается. Будем пробовать даль
ше (улыбается). 

- А тот трюк с перекладыва
нием клюшки из правой руки 
в левую у кого переняли? 

- Я видел по телевизору, что 
таким образом забивает Андрей 
Разин, который играл в прошлом 
сезоне за ЦСКА, и сам решил по
пробовать повторить его финты. 

На тренировках иногда получа
лось забивать таким образом, а 
вот в играх за «Металлург» 
пока нет. Будем надеяться, что 
только пока. 

- Сейчас в разгаре плей-
офф Кубка Стэнли. Успева
ете с л е д и т ь за б а т а л и я м и 
заокеанскими? 

- Немного. Смотрел нес
колько матчей, болел за свой 
любимый американский клуб 
«Колорадо» до тех пор, пока 
они не вылетели. Сейчас пере
живаю за «Филадельфию», хо
телось бы, чтобы они взяли в 
этом году Кубок. 

П о ч е м у и м е н н о « Ф л а й -
ерс»? Ведь в а ш п р и я т е л ь 
С а ш а О в е ч к и н , например , 
симпатизирует «Сан-Хосе». 

- Мне нравится быстрый, 
агрессивный стиль «летчиков», 
к тому же у них в составе иг
рает грамотный центральный 
нападающий Алексей Жамнов, 
игра которого мне тоже очень 
симпатична. 

- А кто, на ваш взгляд, на 
с е г о д н я л у ч ш и й и г р о к в 
НХЛ? 

- Петр Форсберг или Джо 
Сакик. Я вам об этом говорил 
еще в ноябре, сейчас готов по
вторить эти слова еще раз. 
Швед Форсберг вообще обра
зец центрального нападающе
го. Смотрю на него и понимаю, 
как много мне еще предстоит 
сделать, чтобы выйти на такой 
уровень. 

- А если составить рейтинг 
л ю б и м ы х к о м а н д Е в г е н и я 
Малкина, кто его возглавит? 

- Конечно, Магнитка. Для 
меня это самый лучший клуб 
на всей планете, а следом я бы 
поставил «Колорадо», в майке 
которого когда-нибудь обяза
тельно выйду на лед. 

Евгений СУХОРОСЛОВ. 

l l t l i l i l i illSSillllll ОБЪЯВЛЕНИЯ 
ГРАФИК ЗАЕЗДОВ 

в детские оздоровительно-образовательные лагеря 
летом 2004 года 

ДОЛ 1 смена 2 смена 3 смена 4 смена 
«Горное ущелье» 
Дети 7-14 лет 
4 смены по 21 дню 

02.06-22.06 
Род. собрание 

31.05 

25.06-15.07 
Род. собрание 

22.06 

17.07-06.08 
Род. собрание 

15.07 

08.08-28.08 
Род. собрание 

06.08 

«Горное ущелье» 
Дети 7-14 лет 
4 смены по 21 дню 

в ДКМ им. С. Орджоникидзе в 18.00 
Отправка : девочки - в 10.00, мальчики - в 13.00 от ДКМ им. С. Орджоникидзе 
Прибытие : девочки - в 15.00, мальчики - в 12.00 к ДКМ им. С. Орджоникидзе 

«Уральские зори» 
Дети 7-14 лет 
3 смены по 21 дню 

10.06-30.06 
Род. собрание 

07.06 

04.07-24.07 
Род. собрание 

30.06 

27.07-16.08 
Род. собрание 

23.07 

«Уральские зори» 
Дети 7-14 лет 
3 смены по 21 дню 

в ДКМ им. С. Орджоникидзе в 18.00 

«Уральские зори» 
Дети 7-14 лет 
3 смены по 21 дню 

Отправка в 11.00 от ДКМ им. С. Орджоникидзе 
Прибытие в 12.00 к ДКМ им. С. Орджоникидзе 

«СКИФ -1» 
16 смен по 12 дней 

И ю н ь 
18.06-29.06 
22.06-03.07 
26.06-07.07 
30.06-11.07 

Июль 
04.07-15.07 
08.07-19.07 
12.07-23.07 
16.07-27.07 
20.07-31.07 
24.07-04.08 
28.07-08.08 

Август 
01.08-12.08 
05.08-16.08 
09.08-20.08 
13.08-24.08 
17.08-28.08 

Род. собрания накануне заездов в 18.00 около театра оперы и балета (пр. Ленина, 18) 
Отправка в 10.00 от театра оперы и балета (пр. Ленина, 18) 
«СКИФ -2» 
15 смен по 12 дней 

20.06-01.07 
24.06-05.07 
28.06-09.07 

02.07-13.07 
06.07-17.07 
10.07-21.07 
14.07-25.07 
18.07-29.07 
22.07-02.08 
26.07-06.08 
30.07-10.08 

02.08-13.08 
06.08-17.08 
10.08-21.08 
14.08-25.08 

Род. собрания накануне дня заездов в 18.00 возле театра оперы и балета (пр. Ленина, 18). 
Отправка в 10.00 от театра оперы и балета 

Родительские собрания проводятся в 18.00 в ДКМ им. С. Орджоникидзе по адресу: Набережная, 1. 
Родительские собрания СТЛ «Скиф» проводятся накануне дня заезда в 18.00 около театра оперы и 

балета. 

3 июня в 19.00 
в ДКМ им. С. Орджоникидзе 

Учреждение ОАО «ММК» 
«Детский 

оздоровительно-
образовательный 

комплекс» 
приглашает для работы летом 

в детские оздоровительные ла
геря «Горное ущелье» и «Ураль
ские зори»: 

• воспитателей; 
• вожатых; 
• кладовщика; 
• бухгалтера столовой; 
• поваров; 
• кухонных работников; 
• плотников; 
• уборщиков производствен

ных помещений; 
• грузчиков. 
Обращаться: Кирова, 70, 
здание профкома ОАО 

«ММК», правое крыло, вход 
со двора, со стороны 
старого кинотеатра 

«Магнит» , 
5 подъезд, 4 этаж, каб. 404, 

тел . : 24 -39 -35 , 24 -52 -89 . 

Строительная организация 
ЗАО «Промгражданстрой» 

ЗАО «Строительный комплекс» 
ОАО «ММК» приглашает 

квалифицированных 
отделочников 

на высокооплачиваемую работу: 
- штукатуров; 
- маляров; 
-плотников; 
- мозаичников; 
- специалистов по гипсокартону; 
- машинистов растворонасоса. 

Обращаться: отдел кадров 
ЗАО «Промгражданстрой», 

ул. Труда, 42, 
ост. «Ул. Тевосяна». 

Тел. 35-89-92. 

К вашим услугам: 
прогулочные шлюпки, 
катамараны, 
прогулочный катер, 
водные аттракционы. 
Прокат работает 

ежедневно 
с 10 до 22 часов. 

Открыт прокат 
лодок 

на водно-гребной 
базе ОАО «ММК». 

Приглашаем любителей 
активного отдыха. 

МАГУ: ДЕНЬ ЗА ДНЕМ 

Зри в корень, 
абитуриент! 

Психологический факультет едва ли не со дня своего основа
ния считается в МаГУ элитным. Здесь афоризм Козьмы Прут
кова «Зри в корень!» нужно воспринимать буквально: профес
сия психолога - это для интеллектуалов, людей, которые не толь
ко видят проблемы другого человека, но и имеют осознанное 
желание помочь ему. И не случайно один из пятикурсников по
лушутя-полусерьезно сказал, что в чем-то будущий специалист 
должен быть похож на священнослужителя, ибо к нему идут на 
уровне доверия и ждут участия и понимания. Но в отличие от 
религии, от веры в Бога, задача психолога - привести людей, 
доверившихся ему, к осознанию собственной значимости и веры 
в самого себя. 

- Мы формируем безоценочное отношение к людям, - гово
рит декан психологического факультета Елена Петрова, - и при
зываем наших студентов принимать людей такими, какие они 
есть. Именно поэтому на нашем факультете, как ни на каком 
другом, обучение требует демократизма в отношениях «препо
даватель-студент»». 

...Этот факультет уже много лет стабильно привлекателен 
для абитуриентов. И причина тому проста: сейчас никому не 
нужно объяснять, что в меняющемся мире, в процессе приоб
щения России к международным нормам жизни, профессия пси
холога становится столь же необходимой, как на Западе. И лич
ный психолог, что есть норма развитых государств, отнюдь не 
сказка для России, а реальность в ближайшей перспективе. Уже 
сейчас выпускники факультета трудятся в той профессиональ
ной области, которая требует от профессионала знания челове
ка, умения расположить к себе в доверительной беседе: в отде
лах кадров различных предприятий, в правоохранительных орга
нах, в сфере образования. 

Многие выпускники стали аспирантами Новосибирска, Мос
квы, Санкт-Петербурга, где, как правило, впоследствии и про
должают свою трудовую жизнь. А выпускница психологичес
кого факультета Юлия Коваленко с дипломом МаГУ работает 
по своей специальности в Майами, в Соединенных Штатах Аме
рики, на практике доказав, что для пытливых и устремленных 
людей нет ничего невозможного. И это только что подтвердили 
аспирантки Екатерина Тумбасова и Татьяна Тихонина, вернув
шиеся с почетным дипломом из Санкт-Петербурга, с междуна
родной научной конференции ... 

И л ь я Ю Р Ь Е В . 

ИЛ изобрели в МаГУ 
Последняя майская неделя... Для школьников это конец учебы и 

предвестие каникул, для выпускников - ностальгические последние 
звонки. А в государственном университете, как в особом государ
стве, свои традиции - перед самым началом сессии студентов ожидает 
сумасшедшая неделя. Поясним, «инструктивка» - это уникальное 
явление, с которым вы можете познакомиться только в МаГУ. Смысл 
его в подготовке третьекурсников, у которых на носу воспитатель
ная практика, к работе в детских оздоровительных и спортивных 
лагерях. Поскольку там их в большинстве своем ожидают современ
ные отвязные мальчишки и девчонки, можно представить, чему и как 
обучают студентов в эту неделю. Например, на них обрушивается 
лавина уличных игр для большой и не очень компании, о существова
нии доброй половины которых будущие практиканты даже и не по
дозревали. Или освежаются и пополняются запасы детского фольк
лора, передающегося от поколения к поколению и неведомыми путя
ми укоренившегося на территории всей страны. 

Но не будем перечислять все уроки, тем более, что занятиями, 
пусть и такими своеобразными, инструктивный лагерь - ИЛ, как его 
здесь называют, не ограничивается. Сердце ИЛ - пятидневный фес
тиваль, проходящий в актовом зале МаГУ. Неподготовленный зри
тель, заглянувший сюда, может решить, что попал либо на рок-кон
церт, либо на детский утренник. В зависимости от дня недели. Дело в 
том, что фестиваль, несмотря на свою кажущуюся разбросанность, 
вернее, говоря сегодняшним языком, безбашенность - а безумству
ющие болельщики здесь приветствуются не менее, чем диковато оде
тые и ведущие себя члены команд, в действительности имеет четко 
продуманную и неукоснительно выдерживаемую структуру. В ре
зультате за пятидневку команды факультетов успевают проявить 
все свои таланты во всех доступных областях, и общие оценки отли
чаются максимальной объективностью. 

Тем временем коридоры МаГУ снова переполнены: участники 
конкурсов с разрисованными физиономиями на лестничных проле
тах ведут последние приготовления, а болельщики-фанаты, одетые 
в цвета своих команд, репетируют бессчетные речевки, кричалки, 
свистелки и гремелки... Здесь позволено все. 

Ренарт ФАСХУТДИНОВ. 

Найти свое призвание... 
Уже несколько лет действует городская студия «Зоркое сердце». 

Творчество школьников знакомо читателям по публикациям в раз
личных СМИ города, а также из многочисленных красочных книже
чек «Откровение», где широко представлены их стихи и рассказы. 

Но сегодня хочется сказать доброе не столько об учениках, сколько 
об учителях студийцев, «раскрутивших» большое дело. Как про
фессионал, знаю, какие нужны терпение и последовательность, чтобы 
поставить молодых авторов на крыло. И трудно переоценить тот 
факт, что целый штат преподавателей МаГУ работает на город, 
примечая талантливую молодежь, приобщая детские души к по
знанию Слова. И как говорит руководитель студийцев, декан фи
лологического факультета Л. Пономарева, главная цель в том, что
бы воспитать у юношей и девушек чувство Слова во всех проявле
ниях: совсем не обязательно, по ее мнению, чтобы каждый ученик 
стал профессиональным поэтом, прозаиком. Зато познавший мир 
тонкой работы в области стиха и прозы всегда найдет свое призва
ние по той или иной специальности на филологическом факультете. 
Многие воспитанники «Зоркого сердца» сегодня студенты филфа
ка, и в этом году преподаватели снова ждут студийцев в качестве 
абитуриентов своего факультета. 

Эта небольшая заметка написана в то же самое время, когда о 
«Зорком сердце» в городской студии «ТВ-ИН» снимается фильм. 
А значит, не зря преподавателями МаГУ пройден путь первоотк
рывателей этих молодых талантов. 

И в завершение хочется пожелать успехов юным творцам, а так
же представить читателю людей, подаривших ребятам радость по
этических исканий. Это кандидаты филологических наук О. Станке
вич, Т. Зайцева, Н. Кузнецова, А. Торшин и доктор филологичес
ких наук А. Власкин... 

Ю р и й И Л Ь Я С О В , 
член Союза российских писателей. 

Золото истфака 
Эта уникальная базилика была построена во времена византийс

кого императора Юстиниана I на территории современной Абхазии. 
Когда-то город, на руинах которого проводили археологические 
раскопки ребята из Магнитогорского государственного универси
тета, назывался Себастополис. А теперь, спустя полтора тысячеле
тия, уральские студенты во главе со своим руководителем докто
ром исторических наук М. Абрамзоном в реальности увидели этот 
осколок павшей Византии... 

Научная экспедиция коллектива студентов и преподавателей 
МаГУ в Абхазию состоялась в 2001 году. Но до сих пор ее резуль
таты продолжают оказывать влияние на современную археологию 
- ими весьма заинтересовалась Российская академия наук. Впро
чем, не менее важный итог - воспоминания ребят, которые ощутили 
живой запах истории. 

- Л и ш ь теперь мы по-настоящему осознали значение таких поня
тий, как романтика труда и упоительная радость от результатов 
своей работы, - почти в один голос говорят студенты Иван Разин и 
Михаил Мостовов. - Нас поздравляли как триумфаторов. И чув
ство счастья и гордости за родной истфак сейчас даже трудно вы
разить в словах. 

Кстати, сегодня Иван - звезда не только исторического факуль
тета, но и всего МаГУ. Он избран на пост президента научного 
студенческого общества университета, и это, по общему мнению, 
лишь начало его карьеры ученого. 

Экспедиции продолжаются. В активе студентов-историков на
ходки уникальных по своей древности и редкости золотых монет, 
раскопки древней крепости Диоскурия под Сухуми, артефакты, 
возраст которых, по предварительным оценкам, VII век до н.э.! И 
наверняка этим дело не ограничится - правительством Абхазии 
заключено долговременное соглашение с Магнитогорским госу
дарственным университетом. Там наши ученые всегда желанные 
гости, ведь именно при участии МаГУ несколько лет назад на тер
ритории этой непризнанной республики впервые после распада 
СССР возобновились археологические исследования. 

.. .А тем временем нынешние студенты-историки, заканчиваю
щие первый курс, уже с нетерпением ожидают сезона летней прак
тики. Они уверены - их ожидают новые открытия. 

Всеслав П О Л О Ц К И Й . 


